

**Question avec demande de réponse orale O-000052/2014
à la Commission**

Article 115 du règlement

Miguel Angel Martínez Martínez, Thijs Berman, Gay Mitchell, Ricardo Cortés Lastra, Sajjad Karim

au nom de la commission du développement

Satu Hassi

au nom de la commission de l'environnement, de la santé publique et de la sécurité alimentaire

Objet: Éradication de la poliomyélite

Des résultats spectaculaires ont été obtenus dans la lutte pour l'éradication de la poliomyélite, grâce à un effort international commun réunissant les partenaires de l'initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite (Rotary International, l'UNICEF, l'OMS, les centres américains de prévention et de lutte contre les maladies et la fondation Bill & Melinda Gates), les donateurs, les gouvernements et les acteurs locaux. Depuis le lancement de l'initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite lors de l'Assemblée mondiale de la santé de 1988, l'incidence de la maladie a diminué de plus de 99 % au niveau mondial et le nombre de pays d'endémie est passé de 125 à 3. Plus de 10 millions de personnes peuvent aujourd'hui marcher alors qu'elles auraient pu être paralysées par cette maladie. Au début de l'année 2013, la poliomyélite – maladie virale très contagieuse qui entraîne une paralysie rapide et irréversible – n'était plus qu'un mauvais souvenir dans la plupart des pays du monde. À la fin de l'année 2013, malgré des progrès remarquables dans les derniers pays d'endémie, des épidémies de poliomyélite ont encore été recensées parmi les populations les plus défavorisées, les plus isolées et les plus touchées par les conflits. Des cas de poliomyélite ont été détectés en Syrie et dans d'autres pays du voisinage de l'Union, ce qui augmente le risque de réapparition de la maladie en Europe. Lors d'une table ronde sur l'éradication de la poliomyélite qui s'est tenue au Parlement le 28 janvier 2014, Andris Piebalgs, commissaire européen chargé du développement, a déclaré: "La Commission européenne est déterminée à faire sa part du travail pour éradiquer la poliomyélite. Le monde est sur le point d'y parvenir. C'est le genre de chance qui ne se présente pas tous les jours. Nous devons la saisir – et faire en sorte que la poliomyélite appartienne au passé."

Nous avons aujourd'hui la plus grande chance de mettre enfin un terme à cette maladie terrible, mais que l'on peut prévenir.

Comment le Conseil et la Commission entendent-ils intensifier leurs efforts pour contrer la tendance négative observée récemment dans la prévalence de la poliomyélite?

La Commission compte-t-elle:

- collaborer avec les États membres afin de maintenir une couverture vaccinale continue et de renforcer les systèmes existants de surveillance de la poliomyélite?
- accroître son engagement financier et politique en faveur de la réalisation de l'objectif fixé, à savoir un monde sans poliomyélite, et collaborer avec ses homologues de la communauté mondiale pour garantir le soutien nécessaire?
- intensifier ses efforts pour l'éradication de la poliomyélite à l'échelle mondiale en instaurant des dialogues avec les pays touchés et en soutenant la vaccination systématique, la vaccination supplémentaire, la surveillance et les campagnes ciblées de "ratissage"?

Dépôt: 26.3.2014

Transmission: 28.3.2014

Echéance: 4.4.2014